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Современные технологии 

и хранение документов

10 МАРТА РАБОТНИКИ АРХИВА ОТМЕТИЛИ СВОЙ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК. СОВРЕМЕННЫЙ 
АРХИВ – ЭТО НЕ ТОЛЬКО БУМАЖНЫЕ ДОКУМЕНТЫ, НО 
И ЭЛЕКТРОННЫЕ БАЗЫ ИНФОРМАЦИИ. 

Отраслевые конкурсы: 

участвовать и победить!

ОЧИСТНОЕ ОБОРУДОВАНИЕ БОЛЬШИНСТВА 
ЦЕЛЛЮЛОЗНО-БУМАЖНЫХ КОМБИНАТОВ 
РОССИИ БЫЛО УСТАНОВЛЕНО В  ПЕРИОД С 
1965 ПО 1980 ГОД МИНУВШЕГО ВЕКА.  С 
ТЕХ  ПОР ОНО КАРДИНАЛЬНО НЕ  МЕНЯЛОСЬ, 
И  ЧТОБЫ ОБОРУДОВАНИЕ НЕ  ПРИШЛО В 
КРИТИЧЕСКОЕ СОСТОЯНИЕ,  ПРЕДПРИЯТИЯМ 
НЕОБХОДИМО ПОСТОЯННО ПОДДЕРЖИВАТЬ 
ЕГО РАБОТОСПОСОБНОСТЬ.  В  РУБРИКЕ 
«КОЛОНКА РУКОВОДИТЕЛЯ»  НИКОЛАЙ 
ДЕМЧИЛО,  ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЛАВНОГО 
ЭНЕРГЕТИКА ПО ВОДОСНАБЖЕНИЮ И 
ВОДООТВЕДЕНИЮ,  РАССКАЗЫВАЕТ  О  РАБОТЕ 
ЦЕХА,  ЭТАПАХ МОДЕРНИЗАЦИИ И УЧАСТИИ 
В  ПРОГРАММЕ ГОДА ЭКОЛОГИЧЕСКИХ 
ИНИЦИАТИВ. 

В НАШЕЙ КОМПАНИИ НАЧАЛОСЬ ВНЕДРЕНИЕ 
СИСТЕМЫ УПРАВЛЕНИЯ КАЧЕСТВОМ И 
БЕЗОПАСНОСТЬЮ ПРОДУКЦИИ НА ОСНОВЕ 
ПРИНЦИПОВ ХАССП. РАБОТА ЗАТРОНЕТ ВСЕ 
СФЕРЫ ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ПРОЦЕССОВ 
КОМПАНИИ И СТАНЕТ НЕОБХОДИМЫМ ШАГОМ 
НА ПУТИ К ПОЛУЧЕНИЮ МЕЖДУНАРОДНОГО 
СЕРТИФИКАТА БЕЗОПАСНОСТИ ПРОДУКЦИИ 
(BRC ИЛИ ISO 22000). 

ГЛАВНЫЙ ТЕХНОЛОГ ПЦБК ВИТАЛИЙ ЖИТНЮК 
СТАЛ ЛАУРЕАТОМ XV ВСЕРОССИЙСКОГО 
КОНКУРСА «ИНЖЕНЕР ГОДА-2014» В 
НОМИНАЦИИ «ДЕРЕВООБРАБОТКА, БУМАЖНАЯ 
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ, ТАРА И УПАКОВКА». 
ТОРЖЕСТВЕННОЕ НАГРАЖДЕНИЕ ПОБЕДИТЕЛЕЙ 
И ЛАУРЕАТОВ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО 
СОСТЯЗАНИЯ ПРОШЛО В НАЧАЛЕ ГОДА В 
МОСКВЕ. 

Очистные для ЦБП

Работа на будущее

Всем коллективом – 
к успеху

Колонка руководителя

Случилось

Победители

РЕАЛИЗАЦИЯ ГОДА ЭКОЛОГИЧЕСКИХ ИНИЦИАТИВ.

Время заявить о себе

СТР. 2

СТР. 2

СТР. 3

Год экологических 
инициатив набирает 
обороты. Тематика 

его родилась в результате 
сотрудничества различных 
отделов и служб. В 2015 
году планируется прове-
дение как специальных 
экособытий, так и тради-
ционных экомероприятий. 
Воплощать их в жизнь бу-
дем мы с вами — сотрудни-
ки всех подразделений, а 
также наши партнеры, Кли-
енты и все, кто неравноду-
шен к вопросам экологии.

В сегодняшнем номере 
главный эколог предприя-
тия Виктория Посмашная 
расскажет о проектах отде-
ла охраны окружающей сре-
ды, ближайших событиях и 
ожиданиях от Года экологи-
ческих инициатив.

— Виктория Сергеев-
на, насколько актуально 
сегодня заниматься за-
щитой экологии не только 
в рамках профессиональ-
ной деятельности, но и по 
зову сердца?

— Сегодня проблемы 
экологии все чаще волну-
ют не только специалистов. 
Людей, которые приходят к 
пониманию того, что на нас 
лежит большая ответствен-
ность за состояние окру-
жающего мира, с каждым 
днем все больше. При этом 
все понимают, что закрыть 
фабрики и производства, 
перестать строить дома и 
потреблять ресурсы невоз-
можно — все это неотъем-
лемая часть человеческой 

жизни. Однако существуют 
производственные техно-
логии и даже образ жизни, 
которые могут значительно 
снизить техногенное воз-
действие на природу, сохра-
нить природные богатства.

Все большие дела на-
чинаются с малого. Для 
того чтобы улучшить эко-
логическое состояние не 
только города, но и страны, 
нужно начать с себя. Если 
каждый житель Перми пе-
рестанет мусорить — ста-
нет чисто. Если каждый ра-
ботник предприятия будет 
экономить ресурсы — воду, 
электроэнергию, офисную 
бумагу, соблюдать правила 
раздельного сбора отхо-
дов, организует в цехе сбор 
отработанного масла и по-
вторное его использование, 
проведет своевременную 
ревизию и ремонт насосно-
го оборудования, он помо-
жет сделать производство 
экологичнее.

С этой точки зрения Год 
экологических инициатив 
открывает возможности 
для всех наших сотрудников 
и для комбината в целом. 
В первую очередь — это 
возможность представить 
руководству свою эколо-
гическую идею, заявить о 
намерении предприятия 
претворить в жизнь свою 
экологическую политику, 
привлечь внимание к во-
просам охраны окружаю-
щей среды всех, кто так 
или иначе связан с нашим 
предприя тием.

— Одним из первых 
проектов, которые пла-
нирует реализовать ваш 
отдел в рамках Года эко-
логических инициатив, 
станет подведение ито-
гов ежегодного смотра-
конкурса деятельности 
по охране окружающей 
среды среди цехов ком-
бината. На какой стадии 
сейчас эта работа?

— В данный момент кон-
курсная комиссия оценива-
ет представленную цехами 
информацию. Лидеры уже 
определились, но пока я их 
не назову — пусть сохранит-
ся интрига.

Могу только сказать, что 
в охрану окружающей сре-
ды сегодня вносит вклад 
каждое подразделение. По 
результатам 2012 и 2013 
годов одними из образцо-
вых цехов стали ТЭЦ, цех 
гофротары №1 и ЦОПС под 
руководством Александра 
Дорошенко, Альбины Тара-
кановой и Павла Каменских. 
При этом остальные участ-
ники лишь немного уступи-
ли победителям.

Это здорово, что цехам 
небезразлично экологи-
ческое состояние нашего 
предприятия. Победителя 
выбирать с каждым годом 
становится все сложнее. О 
том, каких результатов до-
бились цеха по итогам 2014 

года, — мы узнаем уже в 
апреле.

— На первой произ-
водственной площадке в 
Голованово реализован 
еще один проект — раз-
дельный сбор отходов.

— Да, этот проект не-
ожиданно для нас нашел 
поддержку большого коли-
чества людей.

Кстати, в декабре 2014 
года по инициативе го-
родской администрации 
состоя лась экологическая 
конференция. На ней, в 
частности, отметили, что 
ПЦБК — одно из двух пред-
приятий Перми, которое ре-
ализовало проект раздель-
ного сбора отходов. Так что 
мы не только не равнодуш-
ны к экологическим пробле-
мам, но и подаем пример 
другим. А значит, уже дела-
ем первые шаги в создании 
и реализации экологических 
инициатив.

— Какие еще 
мероприя тия планирует 
реализовать отдел охра-
ны окружающей среды?

— Помимо решения на-
ших основных задач в рам-
ках Года экологических ини-
циатив планируем вмес те 
с коллегами из других 
подраз делений принимать 
активное участие в суббот-
никах, городских и корпо-
ративных экомероприяти-
ях. На нашем предприятии 
работает грамотный, от-
ветственный, вовлеченный 
в корпоративную культуру 
коллектив, который под-
держивает хорошие идеи 
и начинания. Когда со-
трудники работают вме-
сте, становятся дружной и 
сплоченной командой, они 
обязательно добиваются 
хороших результатов.

А ведь это главное. По-
этому я уверена, что Год 
экологических инициатив 
на ПЦБК будет интересным 
и плодотворным.

Пресс-центр

КОНКУРС – ОДИН ИЗ ГЛАВНЫХ ИНСТРУМЕНТОВ ПРОДВИЖЕНИЯ, КОТОРЫЙ 
ПОЗВОЛЯЕТ ПРОДУКТУ ИЛИ КОМПАНИИ 
БЫТЬ НА СЛУХУ, ПОДДЕРЖИВАТЬ ИНТЕРЕС 
У ПОТРЕБИТЕЛЕЙ.

Все мы дети одного корабля по имени Земля,
значит, пересесть из него нам просто некуда

Антуан де Сент-Экзюпери,
французский летчик и писатель

Победители конкурса «Раздельный сбор отходов»
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На тот момент это были 
очистные сооружения, 
оснащенные по по-

следнему слову техники. Се-
годня надо прямо сказать, что 
оборудование устарело как мо-
рально, так и физически. Про-
цесс модернизации очистных 
систем требует больших вре-
менных и финансовых затрат. 
Поэтому в компании разрабо-
тана программа поэтапной мо-
дернизации очистного обору-
дования.

ПОЭТАПНАЯ
МОДЕРНИЗАЦИЯ
Мы наглядно видим реа-

лизацию этой программы: в 
2013—2014 годах произведен 
монтаж и пуск в работу двух 
ступенчатых решеток фирмы 
«Hubert», выполнен монтаж 
пристроя к зданию для обслу-
живания решеток. Данное ме-
роприятие позволило полно-
стью исключить попадание на 
первичные отстойники крупных 
механических примесей в виде 
скотча, пленки и т. п.

В прошлом году прошли ме-
роприятия по улучшению эко-
логической обстановки в сани-
тарной зоне предприятия и в 
жилой зоне прилегающего по-
селка, к ним относятся чистка 
буферного пруда № 1, ремонт 
выпускного коллектора, ре-
конструкция системы возврата 
ила в аэротенк. Аэротенк пред-
ставляет собой сооружение, по 
которому протекают сточные 
воды, смешанные с активным 
илом, где происходит биохи-
мическая очистка воды.

На сегодняшний день ос-
новные задачи цеха — это 
обеспечение бесперебойной 
подачи воды в подразделения 
комбината и очистка сточных 
вод перед сбросом в водо-
ем. Каждый месяц насосная 
станция второго подъема для 
технологических нужд пред-
приятия подает до 1,6 млн м3 
речной воды, после прохожде-
ния технологического цикла 
загрязненная вода поступает 
на очистные сооружения, где 
после механической и биоло-
гической очистки возвращает-
ся в реку. Благодаря усилиям 
коллектива цеха и руководст-
ва компании удается обеспе-
чивать приемлемое качество 
очистки сточных вод.

В Группе предприятий 
«ПЦБК» 2015 год объявлен Го-
дом экологических инициатив. 
Наше подразделение готовит-
ся к продолжению реализации 
программы поэтапной модер-
низации, приведению работы 
сооружений к требуемым нор-
мативам очистки сточных вод и 
улучшению экологической об-
становки на предприятии.

В настоящее время про-
водятся мероприятия по вос-
становлению работы исклю-
ченного из технологической 
схемы первичного отстойника 
№ 3, что позволит снизить ги-
дравлическую нагрузку и улуч-
шить очистку на первичных 
отстойниках. Для устранения 

неприя тных запахов на терри-
тории планируем произвести 
чистку буферного пруда № 2; 
провести реконструкцию сис-
темы возврата ила с вторичных 
отстойников; восстановить 
оборудование для улучшения 
аэрационной системы аэро-
тенка.

Целлюлозно-бумажное про-
изводство взаимодействует с 
окружающей средой, и наше 
производство не исключение. 
Мы считаем важным для ком-
пании и микрорайона продол-
жать поэтапную модернизацию 
очистных сооружений.

В МИРЕ
Ученые всего мира работа-

ют над созданием идеальной 
системы очистки сточных вод 
целлюлозно-бумажного про-
изводства. Самое лучшее сов-
ременное очистное сооруже-
ние — это система замкнутого 
водооборота. Но большинстве 
комбинатов в России исполь-
зуют устаревшие способы 
очистки.

Не секрет, что экологиче-
ская ситуация во всем мире да-
лека от идеала. Весомые шаги 
в этом направлении удалось 
сделать компаниям в Европе и 
Северной Америке, где над во-
просами экологии промышлен-
ных производств работают уже 
на протяжении 20 лет. Ведущие 
предприятия вкладывают ог-
ромные средства в передовые 
технологии очистки.

ГОД ЭКОЛОГИЧЕСКИХ 
ИНИЦИАТИВ
Мы видим модернизацию 

очистных сооружений на на-
шем предприятии в поэтапном 
обновлении и качественном 
техническом обслуживании. 
Хотелось бы пожелать всем 
работникам нашей компании в 
Год экологических инициатив 
активно участвовать во всех 
экологических мероприятиях, 
сформировать для себя по-
нимание экологии повсед-
невности, когда при помощи 
несложных действий мы со-
кращаем вредное влияние на 
свое здоровье и здоровье сво-
их близких.

Николай Демчило, 
заместитель главного 

энергетика по 
водоснабжению и 

водоотведению

Очистные для ЦБП

Колонка руководителя

В ГРУППЕ ПРЕДПРИЯТИЙ «ПЦБК» ЦЕХ ОЧИСТКИ ПРОМЫШЛЕННЫХ 
СТОКОВ БЫЛ ЗАПУЩЕН В ЭКСПЛУАТАЦИЮ В 1966 ГОДУ. 

СУТЬ СИСТЕМЫ ХАССП (АНГЛ. НАССР – HAZARD ANALYSIS AND CRITICAL CONTROL POINTS) СОСТОИТ В 
АНАЛИЗЕ РИСКОВ И КРИТИЧЕСКИХ КОНТРОЛЬНЫХ ТОЧЕК БЕЗОПАСНОСТИ ПИЩЕВОЙ ПРОДУКЦИИ НА ВСЕХ 
БЕЗ ИСКЛЮЧЕНИЯ ЭТАПАХ ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ЦИКЛА.

ПРИНИМАТЬ УЧАСТИЕ В ЛЮБЫХ КОНКУРСАХ НЕ ТОЛЬКО ИНТЕРЕСНО И ПРЕСТИЖНО, ПРИ ПРАВИЛЬНОМ 
ПОДХОДЕ ЭТО ЕЩЕ И ПОЛЕЗНО ДЛЯ РАЗВИТИЯ КОМПАНИИ. 

РАБОТА НА БУДУЩЕЕ

Отраслевые конкурсы: 
участвовать и победить!

«Внедренная систе-
ма непрерывного 
контроля каче-

ства — это визитная карточка 
современного предприятия, 
— комментирует помощник ге-
нерального директора Сергей 
Федоров. Во-первых, система 
ХАССП является эффективным 
инструментом непрерывного 
контроля качества и безопас-
ности на каждом этапе созда-
ния продукта. Она сводит к 
минимуму даже возможность 
выпуска некачественной про-
дукции. Во-вторых, это новый 
подход к управлению собст-
венными рисками. И, наконец, 
это необходимый для нас шаг 
на пути к получению междуна-
родного сертификата безопас-
ности нашей продукции».

ХАССП: 
значение для Клиентов
Сегодня сертификация по 

системе ХАССП является обя-
зательной для всех россий-
ских предприятий пищевой 
промышленности. Согласно 
Техническому регламенту Та-
моженного союза «О безопас-
ности пищевой продукции» все 
производители пищевой про-
дукции должны разработать, 
внедрить и поддерживать про-
цедуры, основанные на прин-
ципах ХАССП.

Производство тарной упа-
ковки в соответствии с идеоло-
гией ХАССП — один из важных 
элементов цепочки создания 
пищевого продукта. Все боль-

ше наших клиентов подчерки-
вают значимость наличия на 
нашем предприятии дейст-
вующей системы управления 
качеством и безопасностью 
продукции, основанной на 
принципах ХАССП.

ХАССП: 
значение для сотрудни-

ков
Одной из важнейших целей 

эффективной работы системы 
является улучшение условий 
работы сотрудников компании.

Следуя требованиям 
ХАССП, планируется произве-
сти ремонт производственных 
помещений, выполнить зони-
рование, внедрить принципы 
системы 5С. Особое внимание 
будет уделено техническому 
обслуживанию оборудования, 
безопасности на производстве 
и состоянию инженерных сис-
тем.

Работа по внедрению сис-
темы управления качеством и 
безопасностью продукции про-
длится в течение всего 2015 
года. В состав команды ХАССП 
войдут руководители и специ-
алисты, представляющие все 
звенья производственной це-
почки создания продукции.

Рабочая группа оценит все 
процессы на эффективность 
и безопасность. Результатом 
этой оценки станут критиче-
ские контрольные точки — эта-
пы производственного про-
цесса, на которых риск выхода 
некачественной продукции или 

ее химическое, биологическое 
или физическое загрязнение 
превышают допустимые пре-
делы. Затем команда ХАССП 
разработает программу кор-
ректирующих и предупреждаю-
щих действий и программу вну-
тренних аудитов.

Итогом проведенной ра-
боты станет «живая» система. 
Непрерывный мониторинг кри-
тических контрольных точек 
будет осуществляться непо-
средственными участниками 
производственных процессов. 
Регулярная оценка эффек-
тивности системы будет про-
изводиться рабочей группой 
ХАССП.

Сергей Федоров:
«Изменения коснутся не 

только производственных про-
цессов. Изменится наше от-
ношение к повседневным обя-
занностям, да и вся культура 
производства в целом. Наша 
компания стремится перейти 
на новый, более высокий уро-
вень качества и безопасности 
своей продукции. В результате 
внедрения в производство си-
стемы, основанной на принци-
пах ХАССП, возрастет доверие 
к нашему продукту со стороны 
потребителей, расширятся 
возможности предприятия на 
международных рынках сбыта. 
Все это — работа на повыше-
ние репутации компании».

Диана Васенева

На сегодняшний день 
для производителей 
гофроупаковки про-

водятся два международных 
конкурса, которые отличаются 
и авторитетным жюри, и боль-
шим количеством участников: 
«ПродЭкстраПак» и «PART 
Awards». 

В этом году на суд экспер-
тов «ПродЭкстраПак-2015» 
Группа предприятий «ПЦБК» 
представила «ящик-перевер-
тыш». Продукт вызвал особый 
интерес, ведь он отвечает 
современным европейским 
тенденциям, имеет необыч-
ную конструкцию, совмеща-
ет функции и транспортной, 
и презентационной упаковки. 
«Ящик-перевертыш» являет-
ся результатом совместной 
работы службы технического 

сервиса «Академия упаков-
ки», конструкторов и компа-
нии-заказчика. Специалисты 
ПЦБК предложили конструк-
цию ящика, которая позволяет 
укладывать готовую продук-
цию в горизонтальном поло-
жении, а выставлять на полку в 
вертикальном.

Для этого достаточно после 
транспортировки перевер-
нуть ящик, оторвать крышку 
по линии отрыва и поставить 
на полку; продукт оказывает-
ся в вертикальном положении 
лицом к покупателю. Уникаль-
ная конструкция ящика не даст 
ему лежать по-другому. Таким 
образом, упаковка не толь-
ко защищает продукцию при 
транспортировке, но и позво-
ляет одним блоком выложить 
продукцию на полки магазина. 

По результатам конкурса 
Группа предприятий «ПЦБК» 
получила престижную награ-
ду в области упаковки, «ящик-
перевертыш» попал в каталог 
победителей конкурса «Прод-
ЭкстраПак-2015», его увидели 
наши потенциальные клиенты. 

Участие в отраслевых кон-
курсах – это отличный способ 
продвижения инновационных 
продуктов нашей компании. 
Уже сегодня мы приступаем к 
подготовке образцов ящиков 
для участия в конкурсе «PART 
Awards-2015». И наша упаков-
ка обязательно победит, нам 
есть что представить жюри и 
чем удивить профессиональ-
ное сообщество.

Анна Белоусова

ПЕРЕ-
ВЕРНУТЬ

ОТОРВАТЬ 
КРЫШКУ
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Современные 
технологии 
и хранение 
документов

ВНЕДРЕНИЕ ИНФОРМАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ ВО ВСЕ СФЕРЫ 
ЧЕЛОВЕЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПРИВЕЛО НЕ ТОЛЬКО К РОСТУ 
ЭФФЕКТИВНОСТИ ТРУДОЗАТРАТ, НО И ВЫСВЕТИЛО ПРОБЛЕМЫ, 
ДАВНО ТРЕБУЮЩИЕ РЕШЕНИЯ. 

ПРОФЕССИОНАЛИЗМ СОТРУДНИКОВ ПЦБК В ОЧЕРЕДНОЙ РАЗ ОТМЕЧЕН ПРЕСТИЖНОЙ НАГРАДОЙ.

ПЕРМСКИЙ НАЦИОНАЛЬНЫЙ ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ УЖЕ БОЛЕЕ 40 ЛЕТ ГОТОВИТ 
СПЕЦИАЛИСТОВ-ИНЖЕНЕРОВ ДЛЯ НАШЕГО ПРЕДПРИЯТИЯ.

Большинство из них свя-
зано с устаревшими 
технологиями организа-

ции хозяйственных и производ-
ственных процессов на пред-
приятиях. К таким проблемам 
относится и парадоксальная на 
первый взгляд проблема неук-
лонного роста объемов бумаж-
ных документов.

Информационные техно-
логии все больше проникают в 
нашу повседневную жизнь — 
электронная почта, электрон-
ный документооборот, элект-
ронный архив, электронные 
очереди, электронные билеты, 
электронные книги и т.д. Бла-
годаря этому человеку стало 
намного легче жить. Активно 
внедряются информационные 
технологии и в рабочий процесс 
нашего комбината. В 2008 году 
на нашем предприятии был соз-
дан электронный архив на базе 
проектно-конструкторского от-
дела, главной задачей которого 
является управление техниче-
ской документацией.

Электронный архив позво-
ляет вывести работу с техниче-
ской документацией на качест-
венно новый уровень:

• обеспечивает опера-
тивный доступ к документам;

• позволяет выстроить 
удобную иерархическую струк-
туру документов;

• помогает быстро найти 
необходимую информацию по 
ключевым параметрам;

• дает возможность вес-
ти контроль изменения версий 
документа, отслеживать исто-
рию изменений.

Документы в архиве имеют 
высокую степень защищенно-
сти как с точки зрения сохран-
ности самого документа, так и 
с точки зрения конфиденциаль-
ности доступа к нему.

Помимо этого электрон-
ный архив позволяет серьезно 
экономить на бумаге и площа-
дях для хранения документов, 
что особенно актуально для 
крупных предприятий. Доступ 
к электронному архиву име-
ют все подразделения нашего 
комбината. Первая регистра-
ция технической документации 

была проведена 11 сентября 
2008 года, на сегодняшний 
день в электронном архиве за-
регистрировано около 30 000 
документов. Пополнение элект-
ронного архива производится 
ежедневно.

Заведует электронным ар-
хивом Любовь Михайловна Ка-
пустина, которая очень любит и 
ценит свою работу. «Я горжусь, 
что мне вверено быть храни-
тельницей истории комбината 
— истории в чертежах. Хотелось 
бы, чтобы электронный архив 
был востребован во всех цехах 
и подразделениях, и сотрудни-
ки часто к нему обращались. А 
если возникнут вопросы, я обя-
зательно помогу и подскажу», — 
отмечает Любовь Михайловна.

Ольга Целищева

Всем коллективом – к успеху

«Главное – стремиться 
к профессионализму и 
постоянно учиться новому»

ФИРДАВЕС ХАКИМОВА: 

На протяжении пятнад-
цати лет ежегодно про-
водится конкурс «Инже-

нер года». Его организатором 
выступает Российский союз 
научных и инженерных обще-
ственных объединений при 
поддержке Правительства Рос-
сийской Федерации. Звание 
«Инженер года» присуждается 
за серьезные научные и произ-
водственные достижения. Луч-
шие специалисты страны награ-
ждаются именными дипломами, 
сертификатами и памятными 
знаками «Профессиональный 
инженер России», в том числе 
награды был удостоен главный 
технолог Группы предприятий 
«ПЦБК» Виталий Житнюк.

Основными задачами кон-
курса являются привлечение 
внимания к проблемам подго-
товки инженерных кадров, по-
вышение привлекательности 
профессиональной деятель-
ности инженерных работников, 
выявление элиты российско-
го инженерного корпуса, про-
паганда достижений и опыта 
лучших отечественных специа-
листов в сфере производства, 
образования и науки.

К участникам этого престиж-
ного конкурса предъявляются 
самые высокие требования. 

Они должны иметь высшее 
техническое образование, вы-
сокий уровень компетенций, 
результаты научных или инже-
нерных разработок, полностью 
отвечающих современным тре-
бованиям.

Каждый год появляется но-
вая именная доска, на кото-
рую нанесены фамилии лучших 
представителей инженерных 
профессий. На этот раз в исто-
рию отрасли вписано имя еще 
одного сотрудника нашего 
предприятия.

«Подобные конкурсы сегод-
ня особенно необходимы, — от-
мечает Виталий Житнюк. — С 
начала 1990-х до 2000-х годов 
институт инженеров был прак-
тически ликвидирован. Сейчас 
приходит понимание, что его 
необходимо возрождать. Пре-
мия «Инженер года» дает воз-
можность еще раз подчеркнуть 
значимость профессии, инже-
нерного образования и проде-
монстрировать перспективы, 
которые открываются перед та-
ким специалистом.

Победа в конкурсе — это 
признание высокойквалифика-
ции всех сотрудников нашего 
комбината. Ведь успех склады-
вается из работы коллектива: 
технологического персонала, 

рабочих, руководителей, топ-
менеджмента. 

Только за прошедшие два-
три года наше предприятие 
работало сразу на несколько 
проектов, занималось разра-
боткой и продвижением новых 
продуктов, внедрением инно-
вационных и природоохранных 
технологий в производство. 
Наша продукция получила сер-
тификат качества. В этих про-
цессах каждый из нас трудился 
на достижение общей цели. 
Именно это позволило нам по-
лучать хорошие результаты и 
достигнуть успеха».

Пресс-центр

О специфике целлюлоз-
но-бумажной отрасли, 
подготовке молодых 

специалистов сегодня и за-
креплении специалистов на 
предприятии — наше интервью 
с доктором технических наук, 
профессором Фирдавес Хари-
совной Хакимовой.

— Фирдавес Харисовна, 
Вы не раз подчеркивали осо-
бую значимость целлюлоз-
но-бумажной отрасли. В чем 
она заключается?

— В первую очередь — в уни-
кальности производимого про-
дукта. Без продукции целлюлоз-
но-бумажной промышленности 
не может обойтись буквально 
ни одна отрасль экономики: ни 
электроэнергетика, ни машино-
строение, ни легкая индустрия, 
ни сельское хозяйство.

Бумага — материальная 
основа всего, что создано чело-
веком, и главное ее назначение 
— сберегать для потомков вели-
кое наследие поколений. Многие 
не знают, что отрасль выпускает 
широкий ассортимент техни-
ческих видов бумаги с самыми 
разнообразными свойствами, а 
иногда — прямо противополож-
ными. Например, электроизоля-
ционные и электропроводящие, 
фильтровальные и жиронепро-
ницаемые, теплоизоляционные 
и теплопроводящие и другие. 

Благодаря такому разнообра-
зию свойств изделия из бумаги 
и картона широко используются 
для удовлетворения самых раз-
ных нужд населения и народного 
хозяйства.

В настоящее время техника 
развивается быстрыми тем-
пами, возникают новые отра-
сли производства, экономики. 
Соответственно, появляется 
необходимость в специальных 
видах бумаги с новыми свойст-
вами. ЦБП и с этим справляется 
успешно, удовлетворяя требо-
вания любой сферы экономиче-
ской деятельности.

— Как получилось, что 
наша кафедра много лет дей-
ствовала в составе аэрокос-
мического факультета?

— Целлюлозно-бумажную 
промышленность отличает 
сложность техники и техноло-
гий. По этим характеристикам 
на первом месте числится кос-
мическая отрасль, на втором 
— некоторые компьютерные 
технологии, на третьем — цел-
люлозно-бумажное производ-
ство. И сегодня технологии ЦБП 
постоянно развиваются. Это 
открывает большие перспек-
тивы для специалистов, надо 
лишь стремиться изучать все 
больший набор непростых тех-
нологий производства. Выпуск-
ники нашей кафедры работают 

на предприятиях края, в нашем 
университете, по всей России и 
за рубежом. На вашем предпри-
ятии, конечно, много выпускни-
ков ПНИПУ, которые добросо-
вестно и успешно трудятся на 
благо своей отрасли.

Студенты нашей специаль-
ности изучают большой объем 
техники и технологий, и мне все 
время кажется, что нашим сту-
дентам учиться намного слож-
нее, чем другим. Но зато «легко 
в бою»: они свободно осваива-
ются и в других отраслях и бы-
стро растут профессионально.

Продолжение на стр. 4

ОДА 
ЭЛЕКТРОННОМУ АРХИВУ

На комбинате «Гофра» есть.
Линий в ней — 
не перечесть!
Заблудиться в них легко,
Если бы не ПКО.
В нем архив есть 
электронный — 
Современный, техногенный,
Дефицитный и просторный.
Словно компас иль звезда
Он найдет вам без труда:
«Ишикаву», «Фури», «Мартин»,
«Каземакер», «АГП».
Приходите, мы найдем,
Даже если невтерпеж,
Вам любой, любой чертеж!
Даже трубы, вентилятор,
Если надо — экскаватор!
Современный ЭВМ
Файл отыщет очень чисто.
Мы в технический прогресс
Затесались, к счастью, быстро.
Электронный наш архив
Заменил бумаг массив.
Главная по кнопочкам — 
Электронным полочкам — 
Фея файлов-чертежей
(Вовсе не карандашей) —
 Архивариус в отделе.
Приходите, убедитесь
И проверите на деле.

Любовь Капустина
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БУМАЖНИК
Вместе к успеху!

Окончание. Начало на стр. 3 Интересное о 
деньгах«Главное – стремиться 

к профессионализму и 
постоянно учиться новому»

70 лет со дня Великой Победы

ПЕРВЫЕ МОНЕТЫ
Первые монеты были из-

готовлены в VII в. до н. э. в 
Малой Азии, в царстве Лидия 
(ныне территория Турции), из 
электра, природного сплава 
золота и серебра. Для подт-
верждения установленного 
веса кусочков металла на них 
штамповался рисунок. Отче-
каненный рисунок играл роль 
печати, или клейма, которым 
правитель гарантировал точ-
ность веса монеты.

Примерно в 600 г. до н. э. 
появилось первое достовер-
ное свидетельство о сущест-
вовании банковских опера-
ций, похожих на нынешние. 
Банкир Тифий имел сеть кон-
тор в городах Греции и Ио-
нии. Он использовал безна-
личный расчет — торговцы и 
путешественники перевозили 
с собой не деньги, а расписки 
банка Тифия.

Примерно в это же вре-
мя в Китае начали чеканить 
монеты из железа. Деньги 
тогда изготавливались лишь 
из драгоценных металлов 
и их стоимость фактически 
равнялась стоимости мате-
риала, из которого они были 
изготовлены. В Китае впер-
вые начали использовать для 
изготовления денег более де-
шевый материал и ввели по-
нятие «номинал».

В 500 г. до н.э. греческие 
авторы описывали реформы 
спартанского законодателя 
Ликурга. Ликург впервые в 
мире попытался проводить 
политику финансового изо-
ляционизма. Он запретил 
использование золотой и 
серебряной монеты, что-
бы ограничить деятельность 
иностранных торговцев пред-
метами роскоши. Спартан-
ские деньги изготавливались 
нарочито большими и тяже-
лыми, для перевозки даже не 
очень крупных сумм требова-
лась телега, запряженная ло-
шадью. Они не были конвер-
тируемы — их отказывались 
принимать к оплате везде, 
кроме Спарты.

ПЕРВЫЕ 
БУМАЖНЫЕ ДЕНЬГИ
910 г. В Китае начат мас-

совый выпуск денег из бума-
ги. Банкноты — это просто 
листки бумаги. Но они при-
равниваются к деньгам, так 
как замещают в обращении 
настоящие деньги. В X веке 
правительство Китая выпу-
стило тяжелые железные мо-
неты малой покупательской 
способности. Люди остав-
ляли их у купцов и пользова-
лись полученными взамен 
расписками. В начале XI в. 
правительство лишило куп-
цов права давать расписки и 
само напечатало квитанции, 
которые официально заме-
нили монеты и значительно 
упростили расчеты.

ПЕРВАЯ ВАЛЮТА
1156 год. Первый офи-

циальный контракт о курсах 

обмена валют. Генуэзские 
купцы заключили его с Визан-
тией. Менялы, специализиро-
вавшиеся на обмене денег, 
выпускавшихся различными 
государствами, действовали 
повсеместно в мире более 
полутора тысяч лет.

XII век. В северной Ита-
лии открывается множество 
частных банкирских домов. В 
Генуе зафиксирован первый 
банковский перевод безна-
личных средств в современ-
ном смысле этого слова.

1440 год. Иоганн Гутен-
берг изобрел печатный ста-
нок, который предназначался 
для изготовления книг. Од-
нако в скором времени было 
предложено использовать 
его для печатания бумажных 
денег — их выпуск стал более 
быстрым и менее затратным. 
Ранее принцип печатного 
станка для печати денег ис-
пользовали китайцы, однако 
об этом европейцы, судя по 
всему, не знали.

1649 год. Банки Англии, 
Франции, Голландии начали 
выпускать чеки в современ-
ном их понимании. Прототи-
пы банковского чека были из-
вестны с XIII века.

1661 год. Создан пер-
вый государственный цент-
ральный банк в мире — Банк 
Швеции. Идея центрально-
го банка, контролирующе-
го банковские операции в 
стране и отвечающего за 
производство и состояние 
национальной валюты, была 
революционным нововведе-
нием и крайне долго приви-
валась в мире. К примеру, во 
Франции центральный банк 
появился через 140 лет. Го-
сударственный банк Россий-
ской Империи был основан 
в 1860 году. В США Феде-
ральная Резервная Система 
(FederalReserveSystem, вы-
полняет функции Централь-
ного Банка) была создана 
лишь в 1913 году. До этого 
многие американские банки 
самостоятельно выпускали 
долларовые банкноты, кото-
рые заметно отличались по 
размеру и дизайну.

Ирина Беккер

ТРЕХЛАПАЯ ЖАБА, ЧАНЬ 
ЧУ — В КИТАЙСКОЙ КУЛЬТУРЕ 
СИМВОЛ БОГАТСТВА. ПО ФЕН-
ШУЙ «МАГНИТ» ДЛЯ ДЕНЕГ

В 2015 ГОДУ ОТМЕЧАЕТСЯ ЮБИЛЕЙ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ. 

— Сегодня многие 
предприя тия испытывают 
дефицит специалистов вы-
сокой квалификации. Одна 
из причин в том, что ребя-
та после окончания учебно-
го заведения не приходят 
на предприятия ЦБП или не 
закрепляются там надолго. 
Каковы основные причины 
такого выбора? И как помочь 
молодому специалисту осво-
иться в профессии, остаться 
на предприятии и в отрасли?

— Одна из серьезных проб-
лем в том, что в нашей отра-
сли, по сравнению с другими 
направлениями промышленно-
сти, идет отставание по уров-
ню заработной платы. И это, на 
мой взгляд, является наиболее 
частой причиной ухода молодых 
специалистов из целлюлозно-
бумажной промышленности.

Еще один важный фактор — 
постоянная работа с молодыми 
специалистами. Необходимо не 
просто предоставить им фронт 
работ, но и помочь адаптиро-
ваться на начальном этапе в но-
вых условиях.

На ПЦБК, кстати, успешно 
используют этот инструмент. Я 
и сама была у вас в гостях на со-
ревнованиях молодых специа-
листов, конкурсах на знание 
профессии, оборудования, тех-
нологий, продукции. Ребята к 
этим мероприятиям готовились 
серьезно, заинтересованно. 
Желательно, чтобы такие про-
екты становились хорошей тра-
дицией, были не разовые.

Такой же эффективный ин-
струмент — деятельность со-
ветов молодых специалистов. 
Эти общественные организа-
ции обычно интересуются все-

ми сторонами работы и жизни 
«новичков» и при необходимо-
сти оказывают содействие в ре-
шении возникающих проблем, 
в организации культурного 
досуга. Все это не проходит 
бесследно, и интерес молодых 
специалистов к работе в ком-
пании возрастает. Но при этом 
ребята должны понимать, какие 
перспективы профессиональ-
ного роста есть у них на данном 
предприятии.

Студентам и молодым спе-
циалистам не стоит забывать 
и о том, что есть прямая связь 
между отношением к учебе в 
вузе и успешной трудовой дея-
тельностью на производстве. 
Желаю всем молодым ребятам 
успехов и в учебе в вузе, и в ра-
боте на предприятиях отрасли.

Диана Васенева

Ценой за эту Победу ста-
ли миллионы жизней, 
отданных советскими 

людьми. Они, не щадя своей 
жизни, остановили наступление 
немецких войск. В то суровое 
время воевали не только на пе-
редовой, но и в тылу, женщины 
и дети стояли у станков, произ-
водя все самое необходимое. 
Работали под лозунгом «Все 
для фронта, все для Победы». 
Благодаря проявленному му-
жеству и самопожертвованию 
наш народ смог выйти победи-
телем из той страшной войны, 
и мы не в праве забывать тех, 
кто сражался до последнего за 
будущее своих детей и внуков 
— за наше будущее!

В память о героях, в целях 
патриотического воспитания и 
помощи ветеранам САМ объ-
являет конкурс социальных 
инициатив. Если у тебя есть 
идеи, как поздравить или по-
благодарить ветеранов, будем 
рады оказать помощь в реа-
лизации проекта. И приглаша-
ем принять участие в текущих 
проектах:

— Совместно с обществен-
ным центром «Голованово» 
предлагаем помочь провести 
ремонт в квартире ветерана 
Великой Отечественной войны.

— При поддержке админи-
страции ПЦБК, совместно с 
общественным центром «Го-
лованово» и библиотекой №16 
объявляется конкурс по разра-
ботке дизайн-проекта Аллеи 
ветеранов в микрорайоне «Бу-
мажник», место размещения 
— территория напротив оста-
новки «Улица Мозырьская». 
Проект предусматривает от-
сыпку дорожек, высадку дере-
вьев, установку скамеек, урн, 
информационных стендов. 

Лучшие идеи будут реали-
зованы в жизнь. Приглашаем 
всех желающих принять учас-
тие в реализации проекта-по-
бедителя.

Не оставайтесь в стороне! 
С каждым годом ветеранов 
становится меньше, а вместе с 
ними уходит целая эпоха геро-
ев, целый пласт истории. Спе-
шите сказать «спасибо» тем, 
кто сделал так много для того, 

чтобы наша с вами жизнь была 
безопасна, и мы никогда не уз-
нали, что такое война.

По вопросам реализации 
проектов и предложений об-
ращаться:

Anton.Ponomarev@
pcbk.perm.ru
Тел. 12-58 | +79323300097

1. Как правильно обратиться в ИТ отдел?
2. Где находится Телефонный справочник 
группы предприятий ПЦБК?
3. Как получить принтер для вновь принятого 
сотрудника?
4. Что нужно сделать при получении отчета по 
выданной технике?
5. В каких папках ИТ отдел гарантирует 
сохранность рабочих файлов?
6. Как получить доступ в папку отдела на 
сервере?
7. Какой документ нужен для доступа к 1С?
8. Как правильно обращаться с паролем?
9. Что делать при утере служебной SIM-карты?
10. Что из перечисленного в Памятке на вашем 
рабочем месте работает не так, как описано?

Внимание, конкурс!
В предыдущем выпуске газеты «Бу-

мажник» была анонсирована Памятка по 
работе с отделом ИТ.

Публикуем вопросы для самых внима-
тельных читателей Памятки.

Ответы на вопросы ждём по адресу 
konkurs@pcbk.perm.ru. 

Авторы самых правильных и разверну-
тых ответов получат призы и награды от 
ИТ-отдела.

Спешите! 
Количество призов ограничено.


